
タウンミーティングの各自治会別意見（美ノ城）

主な意見 回答 担当課

　8月に奈良県とまちづくり包括協定を締結されたが、駅周辺整備事
業のためだけなのか、それ以外も含まれているのか？

　包括協定でありますので、様々な事業で奈良県と協力して
実施していきます。現在のところ駅に特化して進めておりま
す。
　協定を締結することにより、県と協働して事業を進めること
で、財政支援や国や民間企業と折衝において優位に進めるこ
とができます。

総合政策課

　駅周辺整備事業の関係でフューチャーセッションが行われている
が、これが終了した後の計画について説明いただきたい。

　フューチャーセッションで住民の皆さんの意見を頂戴し、そ
のご意見を参考に行政側で計画を立てます。計画に対して議
会の特別委員会で審議いただき、承認を経て進めていく流れ
になります。

総合政策課

　心配なのは高齢者対策。これから先の介護に対してどのように考
えているのか。

　地域包括支援システムの構築ということで、生活支援体制
の整備・医療と介護の連携・認知症対策等、重度な介護状態
となっても住み慣れた地域で自分らしい暮らしを人生の最後
までつづけられる体制づくりに取り組んでいるところです。
　高齢者対策として、まずは健康寿命を延ばす運動を推進し
ております。次の段階として、万一の時でも対応できるよう高
齢者見守りネットワークの体制を整えています。この4月か
ら、サービスの向上を目指し、地域包括支援センターを社会
福祉法人に委託しております。施設についても、民間ではあり
ますが、約５０床の特別養護老人ホームが設立される予定で
す。少しずつではありますが安心して暮らせる体制をしっかり
考えて取り組んでおります。

長寿介護課

　町の発展や人口を増やすために、町で農地を買い上げて住宅に
することは考えられないか。駅から役場までの区間については秩序
ある開発を進めるべきではないか。

　住宅地の開発は、民間主体でおこなっていただく考えで進
めており、市街化区域内の農地については、他市町村の事例
を参考に、どのような土地利用を進めていくかを検討してまい
りたい。
　また、開発については、開発指導要綱を定め、宅地の大き
さなど秩序ある開発をおこなうように指導をおこなっておりま
す。

総合政策課

　人口が約半分になると推計されているが、行政サービスを維持し
ていくために、市町村合併を考えていないか。

　10年ほど前は、国の主導により市町村合併が進められてき
ました。川西町の場合、地理的な要因からどこと合併しても辺
縁にあたります。行政と住民の距離が物理的にも心理的にも
遠くなり、住民の意見が届かなくなることから、町民にとっては
メリットが少ないと考えています。
　財政的な面では、合併により規模が大きくなることで効率化
が図れる部分もありますが、国からの財政支援がこれまでと
同じように受けられるわけではく、合併すれば単純に良くなる
わけではありません。
　一方、ご意見の危惧もありますので、今後は人口の推移状
況を見ながら、職員の人員管理も効率化を進めなければなら
ないと考えております。
　川西町の自主財源の約半分が企業によるものです。企業
誘致を進めることで、雇用を生み出し、人口減少を防ぐととも
に、法人税による税収で財政を支えられるように考えておりま
す。

総合政策課

　小学校が避難所となっているが、フローリングになっており、高齢
者や体の不自由な方にとって避難が厳しい環境である。安心して避
難できるような環境を整えていただきたい。

　各避難所には様々な備蓄品を備えているが、フローリング
の対策まで出来ていない状況です。
　田原本町では畳会社と協定を結んでいる事例もあることか
ら、本日のご意見を参考に検討を進めてまいります。

総務課

　舗装されていない堤防の堤防高が低いように思う。決壊しないか
心配である。
　大和川の遊水池計画や住宅団地内にある調整池について説明い
ただきたい。

　寺川の堤防高については、県の管理になりますので、状況
を確認して要望してまいります。
　遊水地は、国の主導により大和川の流域で約100万㎥を貯
水できる施設の計画が進められています。候補地として保田
地区、唐院地区、吐田地区が挙げられています。
　調整池は、宅地造成によって保水できなくなった雨水を、一
旦貯留し、調整しながら放流するための施設です。ある一定
の面積を開発すると設置することが義務付けられているもの
です。
（産業建設課　追記）
「寺川の堤防については、河川改修を行うとともに適的な地
質調査やパトロールをおこなっています。今後も引き続き実施
することで、機能維持に努めていきます。なお、寺川の堤防は
舗装の有無に関わらず堤防としての基準を満たしています。」
と県中和土木より回答がありました。
（中和土木回答）堤防高については計画流量を流す断面が確
保されています。

産業建設課
総合政策課



　道路の白線を引き直しできないか。川西町のコミバスを国保病院
まで延伸できないか。

　町の財源は様々な分野に配分されており、優先的に福祉や
教育に配分しています。道路事業に配分できる額は限られて
いますが、その中で地元自治会の要望に応じて優先順位を
つけ実施している状況です。道路白線については、順次引き
直しを進めております。スーパーおくやま付近については、駅
周辺整備事業の中で対応させていただきたい。
　国保病院への交通手段については、他の自治会からも同じ
ような意見を頂いており、天理よろずを含む医療機関へ向け
たコミバスの延伸を検討しています。

産業建設課
総合政策課

　京奈和道の郡山方面への延伸はされないのか。
　京奈和道は国土交通省の管轄となり、出先機関である奈良
国道事務所長に何度も陳情しております。国では本線を優先
して整備すると聞いておりますが、引き続き陳情を重ねてまい
ります。

産業建設課
総合政策課

　確定申告相談を継続されるのか。

　各方面から継続の希望を聞きましたので、従来どおり実施
していきます。確定申告相談業務を実施している市町村も少
ない中、役場の組織もスリム化していく必要がありますので、
皆様の声を聞きながら今後について検討してまいります。

税務課

　組織の効率化の点から、確定申告相談の継続が難しいのであれ
ば、手数料を貰ってはどうか。

　業務の性格からもアルバイトに任せられませんし、職員がお
こなう相談業務に対して手数料は貰うべきではないと考えて
おります。

税務課

　掲示依頼が多い時に、半面地図になっている掲示板では掲示で
きない。取り換えて貰えないか。

　状況を確認して検討させていただきます。
（総合政策課　追記）
　自治会の掲示板については、自治会の要請により、予算の
範囲内で修理対応をおこないます。

総合政策課

　最近自治会に加入されない方が多く、ゴミ出しなどでルールが守
られていない場合に連絡の取りようがない。役場で自治会に加入し
ていない人に対し、きちんと説明していただけないか。

　宅地を開発する際にゴミの収集方法等について指導はして
いますが、実態を確認して検討いたします。
（住民保険課　追記）
　ごみ出しのマナー等について、広報、ホームページで周知を
図ります。集合住宅にあっては、苦情等があればその都度、
管理者に指導等を行います。

住民保険課


